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证券代码：300404                                             证券简称：博济医药 

 

博济医药科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活

动类别 

□特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访     □业绩说明会 

□新闻发布会   □路演活动 

□现场参观  

■其他（投资者电话交流会） 

参与单位名称

及人员姓名 

上海证券、浙商证券、瑞福资管、宏鼎财富、中原证券、中邮证券、

太平养老、天虫资本、华泰资管、金信基金、千合资本、阳光资管、

光大证券、微谱集团、九颂基金、进化论资管、鸿盛资管、太平基

金 

时间 2022 年 4 月 26 日（星期二）晚上 

地点 广州 

上市公司接待

人员姓名 

董事长、总经理：王廷春 

副总经理：韩宇萍 

副总经理、财务总监：欧秀清 

副总经理、董事会秘书：韦芳群 

证券事务代表：陈少华 

投资者关系活

动主要内容 

1、 管理层介绍公司经营情况 

2、 交流互动环节： 

问题 1：公司 2022 年一季报的利润主要来源是什么？疫情对公

司一季度的经营是否产生影响？ 

答：（1）公司 2022 年一季报的利润主要来源于主营业务实现

的毛利额及政府补助。 

（2）第一季度，疫情封控区的项目进度会受到一定的影响，

但 2020 年疫情爆发至今，公司和研究单位都已经建立了相对成熟
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的应急机制，一是比较通畅的线上办公形式，先做好入组前伦理及

协调工作；二是会及时调整病例分配，将受影响的中心入组任务调

整到未受影响的中心，将影响努力降低；三是公司目前已实现监查

属地化，疫情影响较小、可控。 

问题 2：公司目前在手订单有无大变化？是否有新的大客户突

破？ 

答：（1）截止 2021 年底公司在手订单尚未确认收入金额约 12.8

亿，2022 年一季度新增订单约 2 亿元，截止 3 月底在手订单尚未确

认收入金额约 14 亿。 

（2）公司与湖南某上市制药公司达成战略合作协议，在一季

度签署了 4 个大临床的订单。 

问题 3：公司新冠药物专利申请的进度如何了？进入临床的预

期是否有变化？ 

答：公司在研抗新冠病毒口服治疗药物是根据已有化合物或药

物与新冠病毒 3CL 蛋白的作用模式，在已有结构的基础上进行优

化，得出具有自主知识产权且成药性更优的候选化合物，目前已完

成先导化合物优化，相关技术方案已提交专利申请，何时授权尚不

确定。该项目还处在药物发现的阶段。 

问题 4：公司毛利率与同行相比差不多，但净利率相对较低，

主要还是因为规模小，公司的体量什么时候能进入一个新的台阶？  

答：公司毛利率与同行相比差不多，但净利率相对较低，主要

原因为公司收入规模相对较小，人均创收相对较低，公司期间费用

及研发费用占营业收入比重较高，因此影响净利率。公司一些新业

务处于起步阶段，未来随着新业务逐步产生效益，相信净利润率也

会回升。 

公司目前约一千人，与收入规模尚不匹配，但对 CRO 公司来

说人才比较宝贵，人才进入公司还需要一定时间的培养，目前公司

人员储备较为充足，未来在人员不会大规模增加的情况下，随着业

务规模的增长，净利润率也会跟上来。 
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问题 5：能否介绍下公司在提高临床效率方面的措施和优势？

如应用真实世界的大数据信息和临床试验相结合？ 

答：首先，2019 年开始公司与大数据公司合作，在项目前期策

划时，一方面会与部分大数据公司合作，了解同类项目在全国的整

体研究资源情况，另一方面也会与研究单位提前了解既往的病源信

息，进行患者总量评估；另外还与部分医院进行系统对接自动招募，

提高招募效率，从而提高临床试验的整体效率。 

其次，公司有专业的医学团队和丰富的临床试验项目经验，在

方案设计的科学性和可操作性方面有独到之处，因为科学合理的临

床方案是临床试验顺利进行的基础。 

第三、公司监查属地化的部署，减少了出差，也有效地提高了

效率，目前我们正和大数据公司合作开发相应的系统，希望实现部

分研究中心如长随访疗程的项目去中心化、远程访视临床试验，达

到进一步提升临床试验效率的目的。 

第四、公司有国际化标准的临床试验应用管理系统，从每一个

细节保障质量同时提高效率。 

总体来说，通过各种措施和软硬件的运用，现在临床试验的效

率显著提高。同时，公司也在不断探索新的方式，提升服务质量，

提高临床试验的进度。 

问题 6：临床项目的地域分布怎样，上海疫情对公司临床项目

的影响大吗？ 

答：公司临床项目的牵头单位很多都在北上广，组长单位在上

海的项目确实会受到一些影响，但疫情已经两年多，公司早就制定

了针对疫情的应急措施，如及时增加其他市区的共同组长单位、及

时调整疫情城市的病例到其他研究单位，把疫情对项目进度的影响

降到最低。另外，公司开展的项目多，分布在全国各地，且公司很

早以前就实现属地化监查，例如上海的同事在家办公，但可以通过

线上沟通和线上提交资料来完成和研究单位的对接工作。因此，总

体来讲，疫情的影响是可控的。 
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问题 7：对中药行业 CRO的前景判断以及公司的布局和规划？ 

答：中药行业前几年不景气，但最近两年，随着国家对中药支

持力度的加大，中药研发的积极性增加，中药 CRO 整体前景相信

会向好。 

公司在中药研发领域一直有布局和发展，中药一直是公司特色

领域。公司今年商务也会加强中药项目的承接，相信订单会有增长。 

此外，2021 年公司将中药临床、临床前业务整合到全资子公司

杏林中医药，未来也将统筹整合公司与政府合作的中药产业园区，

打造中药一体化服务的公司。 

问题 8：公司各业务结构在比例上有没有发生新的变化？ 

答：2021 年度，公司临床研究服务收入占比 61.66%。在大临

床项目方面，创新药项目的占比也超 50%。总体来看，公司已完成

从仿制药向创新药的转型，临床业务发展势头良好。 

附件清单 

（如有） 
无 

 


